

ÉDUCATION.

civile finissant le 31 décembre. Dans les tableaux, numéros 1 à 5, nous nous sommes efforcés, toutefois, de rapprocher ensemble par province, (1) le nombre d'écoles élémentaires, instituteurs, et élèves, avec l'assistance moyenne des élèves; (2) le nombre des professeurs et des élèves des écoles modèles et normales pour la formation des instituteurs; (3) les statistiques des écoles secondaires, en autant qu'elles sont données séparément; et (4) la dépense totale pour l'éducation, conformément à la loi scolaire de chaque province.

Dans le tableau 1, le nombre d'écoles, instituteurs et élèves dans les trois provinces maritimes (Ile du Prince-Edouard, Nouvelle-Ecosse et Nouveau-Brunswick) incluent ensemble les écoles ou degrés élémentaires et secondaires; dans la Nouvelle-Ecosse le terme "école" a une signification technique, s'appliquant à la classe ayant un instituteur, sans considération pour le nombre de classes dans une maison d'école. Les statistiques du tableau 1 s'appliquent dans Québec et Ontario aux écoles élémentaires seulement; et de nouveau dans les provinces du Nord-Ouest et la Colombie Britannique, il n'y a pas de ligne de démarcation entre les degrés élémentaires et secondaires. Dans le Manitoba les élèves ne sont pas séparés par sexe. Seuls, Québec et Ontario fournissent des statistiques d'éducation secondaire séparées, qui se trouvent aux tableaux 3 et 4. Les écoles modèles de Québec sont en général semblables aux collèges et hautes écoles d'Ontario, excepté que les classes supérieures des écoles modèles de Québec ne préparent pas les étudiants qui viennent des académies à l'immatriculation de l'université.

Un des traits les plus remarquables, probablement, de ces statistiques est l'augmentation extraordinaire des dépenses pour l'éducation publique du siècle présent. En 1901, première année de ce siècle, la dépense totale pour fins d'éducation publique au Canada était de \$11,589,410; en 1914, la dernière année pour laquelle nous avons pu nous procurer les chiffres complets, elle était de \$53,610,661, une augmentation de \$42,021,251, ou de 362 p.c.

1.—Nombre d'Écoles, Instituteurs et Elèves au Canada, par Provinces, 1901-1915.
ILE DU PRINCE-ÉDOUARD (année finissant le 30 juin.)

Année.	Écoles.	Instituteurs.			Élèves inscrits.			Assistance moyenne des élèves.	
		Hommes.	Femmes.	Total.	Garçons.	Filles.	Total.	Nomb.	Pour cent.
1901.....	474	299	290	589	11,319	9,460	20,779	12,330	59.34
1902.....	474	293	295	588	11,271	9,532	20,803	12,884	61.93
1903.....	480	274	298	572	10,845	9,111	19,956	12,112	60.69
1904.....	480	268	294	562	10,259	8,772	19,031	11,722	61.59
1905.....	475	246	324	570	10,427	8,845	19,272	11,627	60.33
1906.....	478	246	327	573	10,196	8,790	18,986	11,903	62.69
1907.....	479	227	345	572	10,213	8,823	19,036	11,543	60.63
1908.....	476	205	375	580	9,449	8,563	18,012	11,647	64.66
1909.....	479	200	395	595	9,578	8,495	18,073	11,543	63.86
1910.....	478	188	403	591	9,573	8,359	17,932	11,632	64.86
1911.....	478	178	413	591	9,152	8,245	17,397	10,511	60.40
1912.....	474	162	428	590	8,995	8,083	17,078	10,916	63.91
1913.....	475	161	422	583	9,186	8,369	17,555	11,003	62.67
1914.....	474	162	426	588	9,514	8,555	18,069	11,170	61.81
1915.....	477	152	434	586	9,714	8,688	18,402	11,694	63.54